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Tous connectés

Suivez-nous sur :

Facebook : @Toulouse

Instagram : @ToulouseFR

  @Toulouse

 @ToulouseFR

 @ToulouseFR
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LA QUESTION THREADS                

Bonjour @ToulouseFR,

Est-ce que vous pouvez me dire comment je peux obtenir une aide pour acheter 

mon premier logement ?

Vous devez demander un pass accession.

Pour avoir des informations sur ce pass accession,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

Cliquez sur : Démarches

Cliquez sur : Urbanisme et Habitat

Le chantier de la ligne C continue.
Photo de la grande roue de coupe 
du tunnelier Berthe de Puybusque.

Un tunnelier est une machine qui permet 
de creuser des trous.

La roue a la même couleur 
que la croix occitane rouge et or.

Allez sur le compte instagram 



Le savez-vous ?

La Mairie propose de louer des salles.

Ces salles sont dans tous les quartiers de Toulouse.

Vous voulez louer une salle ?

Pour avoir des informations, 

allez sur le site internet : www.demarches/metropole.toulouse.fr 
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www.metropole.toulouse.fr

Plantez des arbres

L’automne est la saison pour planter des arbres.

Vous ne savez pas quels arbres planter ?

Vous ne savez pas où planter vos arbres ?

La mairie a écrit :

	● un livret sur les différents arbres,

	● un règlement pour protéger les arbres.

Ces documents peuvent vous aider à choisir votre arbre.

Pour avoir d’autres informations sur les arbres, 

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

Je participe

Vous voulez connaitre l’actualité des projets dans les quartiers.

Vous voulez donnez votre avis sur l’un des projets.

Allez sur le site internet : www.jeparticipe.metropole.toulouse.fr



L’ÉDITO

Qu’allez-vous mettre en place pour aider les Toulousains à trouver 
un lieu près de chez eux pour se soigner ?

Nous avons créé 16 maisons de santé pluriprofessionnelles.

Pluriprofessionnelles veut dire plusieurs métiers.

Par exemple : docteur, dentiste…

À la fin de l’année 2024, nous allons créer :

	● 4 maisons de santé pluriprofessionnelles,

	● 12 centres de santé.

Des quartiers n’ont pas de lieu de soins proches des habitants.

Bientôt, nous allons donc créer :

	● 17 maisons de santé,

	● 4 centres de santé.
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L’ÉDITO

Quel dispositif existe si on se sent en danger dans les rues de la ville ?

Depuis 2022, il existe le dispositif « Ici, demandez Angela ».

Ce dispositif fonctionne dans toute la ville.

Des établissements publics et privés sont devenus des lieux d’accueil des victimes.

La nuit, on peut demander à descendre entre 2 arrêts.

Cette demande peut se faire dans tous les bus du réseau :

	● Tisséo,

	● Linéo.

Pourquoi vous demandez l’aide de l’État après les dégâts 
dans les rues de notre ville ?

On ne peut pas accepter les dégâts dans les rues de la ville après :

	● les manifestations,

	● l’occupation de lieux par des personnes sans l’autorisation de la Mairie. 

Depuis 1 an, une partie des gens du voyage a fait beaucoup de dégâts.

Les nombreuses réparations ont coûté beaucoup d’argent.

Avec cet argent, on aurait pu construire une crèche.

L’État doit nous aider pour lutter contre les personnes qui font des dégâts. 

Jean-Luc Moudenc
Maire de Toulouse
Président de Toulouse Métropole
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DANS LA VILLE

LES ARBRES À LA FÊTE !

La Mairie continue à planter des arbres dans les quartiers.

Depuis 2020, beaucoup d’arbres ont été plantés.

En 2030, il y aura des arbres dans tous les quartiers.

Pour ce projet dans les quartiers, la Mairie va faire un travail 

avec la maternité de l’Hôpital Paule de Viguier.

La Maternité donnera un jeune plant aux nouveaux parents.

Le mercredi 27 novembre 2024, la Mairie organise la 1ère journée de l’arbre.

Le conseil municipal des enfants va planter un arbre.

Cet arbre sera planté au square Charles de Gaulle.
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Le soir, une conférence sera organisée.

Plusieurs personnes feront des discours.

La conférence aura lieu à :

L’espace Duranti

6 rue du Lieutenant-Colonel Pélissier

Vous devez vous inscrire pour participer.

Pour avoir des informations sur cette journée,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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UN ESPACE POUR LES JEUNES

Votre Maire de quartier : Olivier Arsac

Il y a 14 accueils jeunes à Toulouse.

Le dernier accueil jeunes s’appelle l’accueil Jeunes Lalande.

Cet accueil est réservé aux enfants de 11 ans à 17 ans.

Il est géré par le club Toulouse Aviron Sports Loisirs (TASL).

Le TASL est spécialisé dans l’animation.

Cela fait plusieurs années que le TASL travaille dans les quartiers.

Par exemple : cité éducative des quartiers Nord.

L’objectif du TASL est d’accompagner les projets proposés par les jeunes.

Le 1er travail fait par les jeunes de l’accueil Jeunes Lalande est d’avoir dessiné 

une fresque à l’entrée de l’accueil Jeunes.

Une fresque est un grand dessin sur un mur.

Pour avoir des informations sur cet accueil Jeunes,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

DANS LA VILLE
LALANDE

10



UNE NOUVELLE MAISON 
TOULOUSE SERVICES

Votre Maire de quartier : Claire Nison

En septembre 2024, la Maison Toulouse Service Sauzelong a ouvert.

Elle est au rez-de-chaussée de l’îlot Campmas.

Il y a aura bientôt à l’îlot Campmas :

	● une maison de santé,

	● une salle municipale pour les associations du quartier.

Maintenant, les Toulousains peuvent aller 

dans toutes les Maisons Toulouse Services ouvertes.

Les Toulousains peuvent y faire leurs démarches.

La mairie de quartier Sauzelong est fermée.

Les services de la mairie sont dans la Maison Toulouse Service Sauzelong.

Adresse de la Maison Toulouse Services  :

80 bis Avenue Albert Bedouce

Pour avoir plus d’informations, allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

DANS LA VILLE
SAUZELONG
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PENSÉ POUR « LE BIEN VIVRE »

Votre Maire de quartier : Émilion Esnault

Le faubourg Malepère s’agrandit grâce à la nature

Le faubourg Malepère continue de se transformer.

Sa transformation permet aux habitants d’avoir un espace où ils peuvent bien vivre.

16 caméras de vidéoprotection seront installé dans le faubourg Malepère.

Les habitants peuvent vivre dans un faubourg tranquille.

DANS LA VILLE
FAUBOURG MALEPÈRE
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Il y a 2 zones vertes pour marcher ou faire du sport.

Ces 2 zones vertes sont :

	● dans le parc de la Marcaissonne,

	● dans le bois de l’Hers.

Les enfants de l’école Georges Mailhos vont dans le bois de l’Hers pour jouer.

Il y a un jardin qui s’appelle le jardin des Acrobates.

UNE CIRCULATION PLUS CALME

Bientôt ces 2 zones vertes seront reliées par des rues.

Des voies seront créés pour :

	● les voitures,

	● les piétons,

	● les vélos.

Cela permettra de rendre plus facile la circulation.

5 lignes de bus passent par le faubourg Malepère.

Le faubourg est près :

	● du centre-ville,

	● des pôles d’activités.

Par exemple : le campus de Rangueil (université).

2 lignes de bus vont être créés :

	● Linéo 7 en septembre 2025,

	● Linéo 9 en 2026.

En 2028, la ligne C du métro sera finie.

La ligne de métro C ira jusqu’à la station Aerospace Campus et Ormeau.



Dans le faubourg Malepère, il y aura :

	● beaucoup de logements,

	● des commerces,

	● des écoles,

	● des crèches,

	● une maison de santé…

Pour avoir des informations sur le faubourg Malepère, 

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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DANS LA VILLE

LE MARATHON APPROCHE

Le samedi 9 novembre et le dimanche 10 novembre 2024, le Marathon revient.

Ce marathon s’appelle le Toulouse Métropole Run Expérience.

La société Playground organise le marathon.

Il y aura 5 épreuves :

	● le marathon,

	● le semi-marathon,

	● le marathon de 10 kilomètres,

	● le marathon en relais,

	● les courses pour les enfants.

Ce marathon respectera l’environnement.

Il n’y aura pas de bouteilles en plastique.

Mais les participants devront faire le tri de leurs déchets.

Pour avoir des informations sur le marathon, 

allez sur le site internet : www.toulouserunexperience.fr

SPORT



16

DANS LA VILLE

DES TAUX DE TAXE FONCIÈRE STABLES

En 2024, à cause de l’inflation, la taxe foncière va augmenter.

L’inflation c’est quand les prix augmentent.

La taxe foncière est payée par les propriétaires d’appartements et de maisons.

La Mairie de Toulouse a décidé de ne pas augmenter les taux de la taxe foncière.

Un taux est un prix décidé par l’État ou une Mairie.

La taxe foncière va augmenter car les taux de l’État augmentent.

IMPÔTS



1717

DANS LA VILLE

LINÉO 14 EN SERVICE !

En septembre 2024, la ligne de bus 14 est devenue Linéo 14.

La ligne Linéo 14 va de la gare Matabiau jusqu’à Basso-Cambo.

Voici les changements avec Linéo 14 :

Le Linéo 14 passera plus souvent pendant la semaine.

Il passera toutes les 9 minutes.

Il passera plus tard : 

	● du lundi au mercredi jusqu’à minuit et demi,

	● du jeudi au samedi jusqu’à 1 heure du matin.

Le linéo 14 circule sur des voies réservées.

Le lineo 14 passe par des lieux importants :

	● les zones d’emploi de Basso-Cambo,

	● le centre-ville,

	● les boulevards

	● les quartiers Bellefontaine, la Reynerie…

Pour avoir des informations sur le Linéo 14, 

allez sur le site internet : www.tisseo.fr

TRANSPORTS
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DANS LA VILLE

ACCOMPAGNER LE DERNIER VOYAGE

La Mairie de Toulouse et l’association « Gouttes de vies » vont travailler ensemble 

pour accompagner les funérailles :

	● des personnes qui vivent dans la rue,

	● des personnes qui n’ont pas assez d’argent.

La Mairie et l’association vont travailler avec :

	● les Pompes funèbres de la ville,

	● les travailleurs sociaux,

	● le service médico-légal.

Le service médico-légal est un service où sont amenés les corps 

de certaines personnes qui ont été tuées.

Une équipe de l’association peut :

	● rechercher la famille de la personne morte,

	● préparer les cérémonies pour les funérailles,

	● lire des textes religieux lors des funérailles,

	● demander à sa chorale Kokelico de chanter,

	● mettre des fleurs sur la tombe…

L’association nettoie et met des fleurs sur des tombes au cimetière de Cornebarrieu.

Pour avoir des informations, allez sur le site internet : www.goutte-de-vies.org

SOLIDARITÉ



PREMIÈRE PIERRE DU GRAND PARC CANAL

Les travaux pour construire le parvis Brienne – Saint-Pierre ont commencé.

Un parvis est une place devant l’entrée d’un bâtiment.

Ces travaux permettront de rendre plus beaux les canaux de Toulouse.

Depuis septembre 2024, il y a des travaux entre les allées 

de Barcelone et la Garonne.

En 2025, une nouvelle partie du canal de Brienne sera construit.

Les Toulousains pourront :

	● marcher sur une nouvelle promenade,

	● s’asseoir sur des bancs le long du canal…

Le parking devant l’école d’économie TSE sera transformé. 

Il va devenir un parvis pour les piétons.

Des arbres seront plantés sur le parvis.

DANS LA VILLE
AMÉNAGEMENT

Le Maire Jean-Luc Moudenc, 
sur le chantier  des travaux du parvis de Brienne
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La place des Reines et Rois Wisigoths deviendra un jardin en belvédère sur le canal.

Un belvédère permet d’avoir une belle vue sur un paysage.

Des travaux seront faits sur :

	● l’écluse Saint-Pierre,

		  Une écluse permet à un bateau de monter ou de descendre.

	● le rempart médiéval.

	 Un rempart est un mur qui protège une ville.

REDÉCOUVRIR LES CANAUX

Ces travaux vont permettre de commencer les travaux du Grand Parc Canal.

Le Grand Parc Canal est un projet décidé par Jean-Luc Moudenc.

C’est Toulouse Métropole avec VNF qui feront les travaux.

VNF : Voies Navigables de France.

Ces travaux permettront de rendre plus beaux les 3 canaux de Toulouse :

	● canal de Brienne, 

	● canal du Midi,

	● canal de la Garonne.

Grâce à ces travaux, les habitants pourront profiter des bords de canaux 

à pied ou à vélo

Dans quelques années, il y aura d’autres travaux sur :

	● le port de l’Embouchure,

		  Une piste cyclable sera construite.

	● le boulevard Griffoul-Dorval…

Pour connaitre le plan de circulation pendant les travaux,

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr



HOMMAGE À NOUGARO

Le dimanche 8 septembre 2024, il y a eu un concert en hommage à Nougaro.

Ce concert a eu lieu sur la place du Capitole.

De nombreux chanteurs et des musiciens ont participé à ce concert.

Par exemple : Bénabar, Nolwenn Leroy, Bigflo et Oli…

Le public était nombreux pour écouter les chansons célèbres de Claude Nougaro.

Par exemple : Cécile, Ô Toulouse…

Ce concert était gratuit.

Ce concert était organisé par la Mairie de Toulouse.

Yvan Cassar et Yvan Cujious ont dirigé ce concert.

DANS LA VILLE
CONCERT
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LE JARDIN DU BELVÉDÈRE RÉAMÉNAGÉ

Votre Maire de quartier : Claire Nison

Le belvédère de Pech David est un lieu très célèbre à Toulouse.

Le belvédère permet d’avoir une très belle vue sur Toulouse et la Garonne.

Les Toulousains ont proposé de faire des changements 

au belvédère de Pech David.

La Mairie a donc décidé de faire ces changements.

De nouveaux chemins permettent d’aller dans des espaces pour pique-niquer.

Des banc sont installés dans ces espaces.

Un terrain de pétanque a été construit sur le belvédère.

Des arbres ont été plantés près du terrain de pétanque et des bancs.

Ces arbres permettent d’avoir un endroit frais. 

Le belvédère respecte la biodiversité.

La biodiversité ce sont les animaux et les plantes.

Adresse du belvédère :

85 chemin des Côtes de Pech-David

Pour avoir plus d’informations sur le jardin du belvédère, 

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

DANS LA VILLE
PECH DAVID
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PRIX DE L’EAU BAISSE

Du mois de novembre au mois de mai, l’eau va être moins chère.

Toulouse Métropole va vous aider à réduire votre consommation d’eau.

Le prix de l’eau va baisser du vendredi 1er novembre 2024 au samedi 31 mai 2025.

Le prix de l’eau va augmenter de juin à octobre 2025.

Le prix de l’eau sera différent selon les saisons.

Une personne ne paiera pas l’eau au même prix toute l’année.

L’objectif est d’encourager les Toulousains à utiliser moins d’eau l’été.

C’est la période où l’eau est basse dans la Garonne.

DANS LA VILLE
POUVOIR D’ACHAT
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Toulouse Métropole met en place des dispositifs pour vous aider à réduire 

votre consommation d’eau.

L’application sur téléphone « Eau de Toulouse Métropole » vous permet :

	● de connaitre votre consommation d’eau par jour,

	● de payer vos factures d’eau,

	● de gérer vos contrats d’eau,

	● de voir une fuite d’eau avec des compteurs télérelevés.

Jusqu’en 2026, Toulouse Métropole donnera gratuitement des ÉcoBox.

Il y a dans les ÉcoBox des accessoires à mettre :

	● sur les robinets,

	● dans la cuve des toilettes.

Vous allez consommer moins d’eau avec les ÉcoBox.

Vous pouvez réserver votre ÉcoBox sur le site internet : 

www.eaudetoulousemetropole.fr

Vous aurez bientôt des aides pour installer des récupérateurs d’eaux de pluie.

Ces dispositifs permettent de s’adapter aux changements climatiques 

et de plus protéger l’eau.

Des actions sont déjà faites pour protéger l’eau :

	● mieux rénover les canalisations pour éviter les fuites d’eau potable,

	● récupérer l’eau de pluie en ville,

	● faire de l’arrosage intelligent,

	● planter des végétaux méditerranéennes…

Combien consommez-vous d’eau ?

Vous pouvez le savoir sur le site internet : www.eaudetoulousemetropole.fr

Allez sur Infos et Conseils



LA GRANDE RUE POURSUIT SA RÉNOVATION

Votre Maire de quartier : Johnny Dunal

En fin de l’année 2025, la Grande Rue Saint-Michel proposera aux véhicules, 

aux piétons et aux cyclistes des espaces :

	● confortables,

	● sécurisés,

	● agréables.

DANS LA VILLE
SAINT-MICHEL

Le nouveau parvis devant le Castelet et la piste cyclable (REV 1)
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Le gneiss arrive à Toulouse.

Le gneiss est une pierre de la montagne noire proche de Toulouse.

Cette pierre sera utilisée pour la 1ère fois à Toulouse.

Le gneiss sera utilisé pour le parvis du Castelet.

Un parvis est à l’entrée d’un bâtiment.

Le Castelet est un lieu d’exposition.

Le gneiss vient d’une carrière à Lacaune dans le département du Tarn.

Le gneiss a plusieurs couleurs.

Le gneiss rouge sera utilisé sur la piste cyclable le long du parvis.

C’est le Réseau Express Vélo (REV).

Le REV 1 va d’Escalquens à Seilh.

L’aménagement du parvis a commencé en septembre 2024.

L’aménagement sera terminé au printemps 2025.

Le marché va être déplacé pendant l’aménagement du parvis.

Les travaux de la Grande Rue Saint-Michel continuent :

	● pour la rénovation des trottoirs,

	● pour mettre des végétaux,

	● pour installer des tranchées de Stockholm.

Les tranchées de Stockholm permettent d’arroser les racines des plantes 

et de garder l’eau de pluie sous terre.

Les tranchées de Stockholm limitent l’arrosage des arbres 

et améliorent la qualité des sols.

Pour avoir plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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VIVRE AU PAYS

Du rock occitan à l’eurovision 
des langues minoritaires

La vie de Séverine Bonnin a changé depuis qu’elle utilise la culture occitane.

La culture c’est une façon de vivre.

Séverine Bonnin est chanteuse et comédienne.

Qu’est-ce que le Liet international ?

Le Liet international est l’eurovision des langues qu’on peut parler dans le monde.

En novembre 2024, l’eurovision aura lieu en Corse.

Je vais participer à ce concours.

Je vais chanter ma chanson qui s’appelle « Catharsis ».

Cette chanson est en occitan.

Cela fait pas longtemps que vous avez commencé à chanter en occitan ?

Je suis née dans une famille où ma mère et ma grand-mère chantaient.

J’avais aussi envie de chanter.

Mais pas en français ni en anglais.

J’ai donc décidé de chanter dans une langue que j’ai aimée après l’avoir écoutée.
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Cette langue était l’occitan.

J’ai donc décidé de chanter en occitan.

En décembre 2019, j’ai sorti une chanson.

En janvier 2020, j’ai sorti un album.

En 2020, j’ai participé au concours de la chanson occitane de l’année.

Le jury a aimé mon album.

J’ai fini 2ème de ce concours.

Qu’est-ce qui a changé chez vous depuis que vous parlez occitan ?

Ce qui a changé chez moi, c’est ma vie.

Je m’occupe beaucoup de la culture occitane avec mes chansons et le théâtre.

Je suis comédienne dans la compagnie La Comedia Tolzana.

Je ne pensais pas que je travaillerai pour la culture occitane.

Je suis née dans la région de Champagne.

Je suis arrivée à Toulouse quand j’étais enfant.

Maintenant je suis une femme occitane.

Quelles musiques aimez-vous ?

J’aime le rock.

Il y a de la musique rock dans les chansons que je chante.

Mais aussi du jazz, de la pop…

Nous avons mis des sons qui viennent du Moyen-Âge dans ma chanson Catharsis.

Le Moyen-Âge est une période ancienne de l’histoire.

J’aime mélanger les différentes musiques.

Mais la musique qui correspond le mieux à mes chansons est le rock.

Les chansons que j’écris sont sur :

	● l’amour,

	● l’histoire… 
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ON EN PARLE

LA VILLE FÊTE SES HÉROS

Le mercredi 18 septembre 2024, les Toulousains sont venus place du Capitole.

Ils sont venus faire la fête avec les athlètes olympiques et paralympiques 

des Jeux de Paris 2024.

C’était une très belle fête.

TOULOUSE EN BLEU BLANC ROUGE

Il y a eu une très belle fête place du Capitole. 

C’était l’après-midi du mercredi 18 septembre 2024.

Beaucoup de Toulousains sont venus faire la fête.

Sur la photo, nous voyons Maxime Valet.

Maxime Valet a gagné la médaille de bronze en fleuret par équipe. 

Maxime Valet fait partie du club TUC escrime.

TUC escrime : Toulouse Universitaire Club escrime
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Les Toulousains étaient sur la place du Capitole pour voir les champions.

Ces champions revenaient à Toulouse avec leurs 19 médailles.

Les Toulousains étaient fiers de leurs champions.

RENCONTRE AVEC LES FANS

Un fan est une personne qui aime beaucoup un sportif, un chanteur…

Les athlètes sont heureux quand ils voient leurs fans.

Sur la photo, on voit Antoine Dupont qui fait des photos avec ses fans.

Antoine Dupont est un joueur de rugby du Stade Toulousain.

Il a gagné la médaille d’or en rugby à 7.
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HOMMAGE DU MAIRE

Les champions ont été reçus par Jean-Luc Moudenc dans la salle des Illustres.

Ensuite, les champions sont allés voir les Toulousains sur la place du Capitole.

Jean-Luc Moudenc a dit :

« Nos 33 athlètes nous ont ramené de nombreuses médailles.

Nos athlètes nous ont prouvé qu’on pouvait toujours mieux faire.

Les Toulousains ont été heureux en voyant nos athlètes 

pendant les Jeux Olympiques et Paralympiques.

Aujourd’hui, nous voulons leur dire que nous sommes fiers d’eux.

Merci et bravo à eux ! »
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DE LA JOIE DANS LES YEUX DES PETITS

Les enfants étaient contents de rencontrer les sportifs qui les ont fait rêver.

Sur la photo, nous voyons les élus du Conseil municipal des enfants.

Ils sont à côté de Sofiane Oumiha.

Sofiane Oumiha a gagné la médaille d’argent en boxe poids légers.

Les boxeurs poids légers font moins de 63,5 kilogrammes.
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LA SÉCURITÉ 
GAGNE DU TERRAIN

Depuis 10 ans, la Mairie de Toulouse lutte contre les violences et l’insécurité.

UNE POLICE PLUS PROCHE ET PLUS RAPIDE

Les policiers municipaux sont :

	● plus nombreux,

	● mieux équipés,

	● mieux formés.

Les missions de la police municipale ont évolué.

Les patrouilles de la police ont augmenté dans les quartiers.

Des policiers vont dans les quartiers la nuit.

Cela permet de mieux connaître les difficultés des quartiers 

et avoir des relations avec les Toulousains.

LA VILLE EN ACTIONS
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Les policiers municipaux sont formés au tir.

Ils ont un nouveau stand de tir.

Les policiers municipaux ont depuis 2014 :

	● des pistolets,

	● des pistolets à impulsion électrique (Tazer).

Les policiers municipaux auront bientôt des lanceurs de balles de défense (Flashball).

Les policiers municipaux ont une armurerie numérique sécurisée.

Le matériel des policiers municipaux est moderne :

	● caméras piétons,

	● radios numériques géolocalisées…

Depuis 2023, le nouvel hôtel de police à Basso Cambo 

permet aux policiers d’aller rapidement dans toute la ville.

La police municipale a maintenant :

	● des patrouilles Vélo Tout Terrain (VTT),

	● une brigade d’intervention rapide avec 19 motards.

« LES CAMÉRAS SAUVENT DES VIES »

Autre solution pour la sécurité : la vidéoprotection.

La vidéoprotection est installée :

	● dans les quartiers sensibles,

	● les lieux de trafics ou les lieux dangereux,

	● les sorties de métro,

	● les marchés…

La vidéoprotection permet une meilleure sécurité à Toulouse.
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Émilion Esnault, adjoint au Maire chargé de la sécurité dit :

« Chaque fois qu’un opérateur vidéo voit un délit, 

la police arrive rapidement sur le lieu du délit. »

La vidéoprotection permet une intervention rapide :

	● de la police municipale et de la police nationale,

	● des secours,

	● des pompiers.

Les images de la vidéoprotection aident aussi à résoudre des enquêtes.

La vidéoprotection sauve des vies.

Émilion Esnault dit :

« En 2023, les opérateurs vidéo ont organisé près de 500 interventions 

de la police municipale pour de personnes en situation d’urgence.

Les pompiers et le Samu sont venus dans 150 interventions. »

DES BONS RÉSULTATS

Jean-Luc Moudenc, Maire de Toulouse dit :

« De nombreux quartiers sont plus calmes grâce au travail de :

	● la police municipale et de la police nationale,

	● la Préfecture,

	● la Justice.

C’est à la police nationale de lutter contre les trafics de drogue.

La présence de la police municipale gène les opérations pour les trafics de drogue.

Grâce aux patrouilles de nuit, les bruits causés par la prostitution ont été réduits.

La prostitution c’est quand une personne vend son corps.
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Les opérations de la brigade à moto ont permis de réduire les rodéos urbains.

Un rodéo urbain est une course interdite entre des véhicules dans la ville.

Nous devons continuer à améliorer la sécurité.

Nous devons autoriser la Police municipale :

	● à faire des contrôles d’identité,

	● à récupérer des objets dangereux,

	● à sanctionner les voleurs,

	● faire comme la Police nationale, sanctionner les personnes 

		  qui prennent de la drogue.

Nous avons autorisé les policiers municipaux à faire des patrouilles 

et des interventions le jour et la nuit dans les quartiers :

	● d’Empalot,

	● des Izards » dit Jean-Luc Moudenc.

La police municipale travaille avec la police nationale et la justice.
Les 2 Polices (municipale et nationale) travaillent ensemble 
depuis plusieurs années.
En 2020, Toulouse est la première grande ville à signer 
un contrat de sécurité intégrée avec l’État.

Cela permet d’avoir le renfort de : 
	● 111 policiers nationaux,
	● 4 procureurs,
	● 3 juges,
	● 15 juristes assistants.



Chiffres

Le nombre de policiers municipaux :

	● 165 policiers en 2014,

	● 390 policiers en 2024,

	● 430 policiers en 2026.

Beaucoup de patrouilles sont faites chaque année à pied et à vélo.

Le nombre de caméras de vidéoprotection :

	● 21 caméras en 2014,

	● 650 caméras en 2024,

	● 700 caméras en 2026.

Il y a 4 250 caméras de vidéoprotection du réseau Tisséo (métro, bus…)

2 000 images sont utilisées chaque année par la police nationale pour ses enquêtes.

Beaucoup d’argent pour la sécurité pour la période de 2020 à 2026.

Cette argent est utilisé pour :

	● construire un nouvel hôtel de police municipale,

	● améliorer les équipements de la police,

	● installer de nouvelles caméras…
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PROTÉGER LES PLUS FRAGILES

Chacun doit pouvoir être libre :

	● d’apprendre des choses,

	● se déplacer dans la rue,

	● de rentrer chez soi en sécurité.

La Mairie a mis en place 3 dispositifs pour améliorer la sécurité en ville.
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Dispositif 1 : Plus de sécurité dans les écoles

À la fin de l’année 2024, toutes les écoles auront un système d’alerte.

Ce système d’alerte permettra aux écoles d’appeler la police nationale 

et les services de secours s’il y a :

	● un incendie,

	● un vol…

Dans toutes les écoles des contrôles de sécurité seront faits.

Ces contrôles permettront d’améliorer la sécurité.

L’école pourra ensuite faire des travaux pour améliorer la sécurité.  

En 2026, toutes les écoles auront un dispositif de télésurveillance.

Ce dispositif permettra aux équipes de sécurité d’arriver rapidement si :

	● une personne rentre dans l’école,

	● il y a une alerte incendie…

Les objectifs sont :

	● que les personnes dans les écoles soient en sécurité,

	● que la police ou les services de secours arrivent 

		  rapidement en cas de problèmes.
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Dispositif 2 : Angela veille sur vous

Angela est un dispositif mis en place par la Mairie de Toulouse avec l’aide :

	● de Tisséo,

	● des commerçants toulousains.

Une personne vous agresse ?

Vous pensez qu’une personne vous suit dans la rue ?

Allez dans un établissement avec le macaron Angela :

	● dans une librairie,

	● dans un bar

	● dans un hôtel…

Le macaron jaune est collé sur la vitrine de l’établissement.

Dans l’établissement, vous demandez « Angela ».

Dans ces établissements, le personnel est formé pour accueillir 

les personnes en danger dans la rue.
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Dispositif 3 : Le soir, des bus près de chez soi

Le soir, tous les bus Linéo proposent un service.

Ce service permet aux passagers de descendre quand ils veulent.

Ce service fonctionne de 22h00 jusqu’à la fin de service du bus.

Les passagers peuvent descendre entre 2 arrêts.

Les passagers préviennent le chauffeur quand ils montent dans le bus.

Pour ce service :

	● l’arrêt doit être sur le trajet du bus.

	● l’arrêt doit être éclairé et ne pas être dans un virage.

Pour avoir des informations, allez sur le site internet : www.tisseo.fr
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ON EN PARLE

LA VAGUE MARCHAND
Léon Marchand a eu 4 médailles d’or aux Jeux Olympiques de Paris 2024.

Léon Marchand a été formé aux Dauphins du TOEC.

Les Dauphins du TOEC est un club de natation à Toulouse.

Léon Marchand est admiré par les Toulousains.

Le 28 juillet 2024, le nageur de 22 ans gagne le 400 mètres 4 nages.

Léon Marchand remporte la médaille d’or.

Il bat le record des Jeux Olympiques sur cette épreuve.

C’était un grand moment de sport.

Léon Marchand a gagné 3 médailles d’or sur :

	● 200 mètres papillon,

	● 200 mètres brasse, 

	● 200 mètres 4 nages.

Avec l’équipe de France, Léon Marchand a gagné la médaille de bronze 

sur 4 fois 100 mètres 4 nages. 

Ce sont des victoires extraordinaires.

Pour avoir ces victoires, Léon Marchand s’est entrainé pendant des années.

Léon Marchand avait déjà eu le record du monde du 400 mètres 4 nages.

Il avait eu ce record pendant les championnats du monde en 2023.
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Comment on devient un tel champion ? 

Michel Coloma dit :

« Léon s’entraine beaucoup.

Ses parents sont d’anciens nageurs de haut niveau. 

Léon Marchand est gentil et sympathique. »

Léon Marchand s’entraîne très souvent.

Ses parents étaient des champions de natation. 

Michel Coloma est le directeur général du club Les Dauphins du TOEC.

Léon Marchand a appris à nager dans le club des Dauphins.

Aujourd’hui, Léon Marchand s’entraîne dans les piscines américaines.

Il s’entraine aussi à Toulouse.

A Toulouse, il retrouve Nicolas Castel, l’entraîneur de ses débuts.

Toulouse est aussi la ville de sa famille.

Grace à ses victoires, Léon Marchand est admiré dans le monde entier.

Il rend les Toulousains très fiers.

La « Léon mania » arrive à Toulouse.

La « Léon mania » veut dire que beaucoup de monde aime Léon Marchand.

Une fête a été organisée sur la place du Capitole, le 18 septembre 2024.

C’est sur cette place que l’on fête toutes les victoires du Stade Toulousain en rugby.

Il y avait beaucoup de monde.

C’était un grand moment de joie entre les athlètes et les habitants.
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Léon Marchand a salué ses fans.

Ses fans voulaient faire des selfies avec lui.

Un selfie c’est se prendre en photo soi-même.

Léon Marchand est devenu une star.

Léon Marchand dit :

« C’est incroyable. 

Les gens me disent merci dans la rue. » 

Léon Marchand est reconnu partout par tout le monde.

Il porte une casquette et des lunettes de soleil pour ne pas être reconnu.

Léon Marchand dit :

« Mais je vis bien ce changement. »

Michel Coloma dit :

« Cette notoriété est exceptionnelle en natation » 

La notoriété c’est la célébrité.

C’est une bonne chose pour la natation toulousaine. » dit Michel Coloma.

Il y a eu une forte augmentation des inscriptions au club des Dauphins du TOEC.

Le club des Dauphins pourrait récupérer un des bassins olympiques des JO. 

Ce bassin serait placé sur le toit de la Cité de la Natation.

La Cité de la Natation est un projet de la ville sur l’Île du Ramier.

Léon Marchand dit :

« Ce serait super ! » 

Ce bassin a déjà un nom : « Léon Marchand »
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Léon Marchand a repris l’entraînement depuis le mois de septembre.

Il va participer à des compétitions internationales en petit bassin cet automne.

Les prochains Jeux Olympiques seront en 2028 à Los Angeles.

Un nouveau record prévu ?

Michel Coloma dit :

« En sport, tout est possible ! »



Votre sécurité, notre priorité

La population de Toulouse a beaucoup augmenté ces dernières années.

Notre ville est l’une des plus grandes de France. 

Nous voulons protéger les Toulousains.

En 10 ans, avec les services de l’État, nous avons créé une politique de sécurité.

Cette politique de sécurité n’existait pas avant notre élection.

Dès 2014, Jean Luc MOUDENC a créé un ensemble de sécurités.

Cela permet d’améliorer la sécurité de tous les habitants.

Quand les partis de gauche ont géré Toulouse entre 2008 et 2014, 

ils n’ont rien fait pour la sécurité des Toulousains.

À notre arrivée, il y a 10 ans, les Policiers municipaux étaient peu nombreux.

Nous avons augmenté le nombre de Policiers municipaux.

Nous avons installé beaucoup de caméras entre 2014 et 2024.

En 2023, beaucoup de patrouilles de Police ont surveillé les rues de la ville.

Un grand nombre d’infractions ont été punies dans l’espace public.

Les infractions était sur la propreté et le respect de l’espace public.

Beaucoup de délits ont été constatés.

Des arrestations ont été faites avec l’aide de la vidéosurveillance.
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Il y aura plus de Policiers municipaux en 2026.

Le nouvel hôtel de police prouve notre engagement pour votre sécurité.

Depuis 2014, nous avons mis en place une Police municipale de proximité. 

Police de proximité veut dire proche des habitants.

Des patrouilles se déplacent dans tous les quartiers pour la sécurité de tous.

Nous avons créé des groupes de police spécialisés.

Ces groupes de policiers sont à pied, à vélo ou à moto.

Ces patrouilles peuvent intervenir dans les petites rues.

Ces actions ont montré leurs résultats dans différents quartiers :

	● Arnaud Bernard, 

	● Jeanne d’Arc,

	● Empalot...

C’est grâce au travail des différentes forces de police ensemble.

Notre action pour la sécurité et la prévention ne s’arrête pas là.

Les femmes peuvent avoir l’aide du dispositif « Demandez Angela ».

« Demandez Angela » rassemble des lieux où les femmes peuvent avoir une aide.

Des formations ont été faites pour accueillir ces femmes.

Les femmes sont mieux protégées du harcèlement de rue.

Le harcèlement est une agression verbale ou physique.

Dans les bus, un service d’arrêt à la demande est proposé la nuit.

Les personnes peuvent demander à descendre près de chez eux 

et non aux arrêts habituels.
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En même temps nous avons changé l’éclairage public.

Il éclaire mieux les rues quand les piétons passent.

Notre Majorité met tout en place pour protéger nos écoles

Cette politique sécuritaire est autour de 3 actions.

La 1ère action est de limiter la vitesse à 30 kilomètres par heure près des écoles.

La 2ème action est de sécuriser les bâtiments.

Nous avons installé des visiophones dans toutes les écoles.

Un visiophone permet de voir une personne avant d’entrer dans un lieu.

Nous avons demandé un test de sécurité dans toutes les écoles.

C’est pour connaître les besoins des écoles.

Nous voulons une mise à l’abri rapide grâce à l’installation de système d’alerte 

et de télésurveillance.

Le système d’alerte et de télésurveillance sera dans toutes les écoles en 2026.

La sécurité, c’est aussi la propreté de l’espace public

À Toulouse, nous entretenons bien nos rues.

Des policiers sont autorisés à lutter contre les incivilités.

Les incivilités sont le manque de propreté et de respect des autres.

26 agents assermenté en civil patrouillent pour faire payer les pollueurs.

Assermenté veut dire qu’une personne est autorisée par la loi.

Ces mesures pour une ville propre et sûre ne sont jamais votées par l’Opposition.
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Nous refusons que Toulouse devienne une ville très dangereuse.

Nous ne voulons pas de l’exemple de Grenoble.

À Grenoble, la municipalité refuse d’armer la police municipale.

Les élus soutiennent la légalisation du cannabis.

La légalisation veut dire que c’est autorisé par la loi.

Le cannabis est une drogue.

Grenoble a une forte augmentation de la criminalité.

Il y a eu plus de 18 fusillades depuis le début de l’année.

L’extrême gauche et les écologistes refusent d’accepter la réalité de tous les jours.

C’est une erreur que nous refusons.

Les élus de la Majorité municipale Aimer Toulouse
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Hausse des prix

Chaque année les prix augmentent pour :

	● les transports,

	● la culture,

	● le sport, 

	● les écoles.

Les prix des transports ont beaucoup augmenté depuis 2014.

Les prix des abonnements ont beaucoup augmenté.

Les « tarifs jeunes » coûtent de plus en plus chers.

C’était gratuit pour les seniors, c’est devenu payant.

Les musées et la culture en générale coûtent plus cher.

Par exemple :

	● suppression de la gratuité pour les étudiants entre 2022 et 2023,

	● augmentation des prix des musées,

	● suppression de la carte Musée Libre en 2023...

         (accès gratuits aux Toulousains)

Les équipements sportifs sont plus difficiles d’accès.

Par exemple :

Les tarifs réduits sont calculés en fonction des revenus des familles 

pour les activités sportives.

Il n’y a plus de tarifs réduits.

La carte libre piscine et patinoire est calculée sur le revenu fiscal.

Le revenu fiscal est l’argent déclaré chaque année aux impôts.
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La politique sportive ne doit pas s’arrêter aux cérémonies des athlètes.

La pratique sportive doit être accessible pour tout le monde !

Les tarifs des activités périscolaires ont augmenté :

	● augmentation des repas à la cantine,

	● 30 euros pour chaque retard au CLAE,

	● les démarches se font de plus en plus souvent sur internet

La majorité fait des économies en faisant payer les moins riches.

Aucun de ces changements n’est officiellement déclaré.

Ces changements sont écrits en tout petit dans les documents administratifs.

Les élus de l’opposition municipales,
Alternative municipaliste citoyenne
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Jeux Olympiques et Paralympiques : Quel héritage pour Toulouse ?

Les champions toulousains nous ont rendu fiers aux Jeux de Paris 2024.

Ils ont remporté 19 médailles.

Ces moments donnent envie à chacun de faire du sport.

Toulouse doit mettre en avant le sport pour tous.

Plusieurs piscines municipales sont restées fermées au mois de septembre.

Ceux qui voulaient nager ont été déçus.

Il faut rénover les piscines municipales pour empêcher ces fermetures.

Le sport doit être accessible pour tous et partout.

La ville doit faciliter l’accès au sport pour tous.

La ville pourrait donner des places pour les matchs du TFC ou du Stade Toulousain.

Toulouse devrait soutenir un peu plus les clubs et les associations 

pour faire baisser le prix des adhésions.

Mais il faut quand même dire que M. MOUDENC nous a écouté.

En effet, le Marathon de Toulouse fait son retour après 5 ans d’absence.

Le sport accompagne souvent la liberté et la fraternité.

Antoine DUPONT l’a bien compris.

Il s’est engagé publiquement contre l’homophobie.

L’homophobie c’est rejeter les personnes qui aiment les personnes du même sexe.

Il fait changer les idées des gens.
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EXPRESSION POLITIQUE
Groupe Toulouse écologiste et solidaire ville et métropole



Il faut plus de place pour le sport dans la vie de tous les jours :

	● la création de chemins piétons et de pistes cyclables, 

	● la sécurisation de la circulation,

	● la création d’espaces-verts,

	● le parcours de santé,

	● les équipements sportifs en libre accès…

	● un aménagement des cours d’école pour encourager les plus jeunes  

         à faire du sport.

Les élus de l’opposition municipale,
Toulouse écologiste et solidaire
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EXPRESSION POLITIQUE
Groupe Élus non-inscrits

Je crée le mouvement « Pour une Écologie Populaire et Sociale 31 ». 

Je quitte le groupe Alternative Municipaliste Citoyenne (AMC).

Pour connaître mes raisons, allez sur le site internet :

https://odilemaurin.fr/politique/pourquoi-je-cree-peps-31-et-quitte-amc/

Odile Maurin, élue municipale d’opposition

Pour un débat démocratique apaisé et respectueux

Au Conseil municipal, nous assistons à des luttes insupportables.

Une partie de l’opposition et la majorité municipale s’insultent.

La droite toulousaine a dépassé les limites avec son accusation :

« Ces-gens là sont dangereux pour Toulouse »

Ces échanges d’insultes ne font pas avancer Toulouse.

Il faudrait parler :

	● de la santé, 

	● du logement, 

	● des transports, 

	● de la sécurité...

Nous ne voulons pas assister à des insultes.

Nous voulons répondre aux besoins des Toulousains.

Les élus François Briançon, Vincent Gibert et Pierre Lacaze
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GÉANTS AU MUSÉUM

Venez découvrir jusqu’au dimanche 29 juin 2025, 

l’exposition incroyable de la naissance du monde.

ON SORT



Il y a très longtemps, les dinosaures ont disparu à cause d’une météorite.

Une météorite c’est comme une roche qui vient de l’espace.

Cette roche peut tomber sur la Terre.

La disparition des dinosaures a permis à de petits animaux de survivre.

Ces animaux ont grandi et sont devenus des animaux géants.

Jusqu’au dimanche 29 juin 2025, le muséum nous invite à découvrir ces animaux.

Ils ont vécu sur la terre ou en mer.

Le Paraceratherium était le plus grand mammifère sur Terre.

L’Otodus mégalodon était plus grand que les requins.

Gigantopithecus blacki était un singe grand comme 3 orangs-outangs.

Il y a aussi le Gastornis laurenti, un oiseau géant qui ne pouvait pas voler.

Le Gastornis laurenti est exposé pour la 1ère fois au Muséum.

L’exposition montre la beauté de ces animaux géants.

L’exposition montre aussi leur fragilité.

Alors quel est l’avenir des éléphants ou des baleines ?

Combien de temps leur reste-t-il à vivre ?

C’est une exposition pour tous.

L’exposition est créée par l’Institut des Sciences Naturelles de Bruxelles.

Pour avoir plus d’informations, 

allez sur le site internet : www.museum.toulouse-metropole.fr
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CENTENAIRE DE 
LA PANTHÉONISATION 

DE JEAN JAURES

Le 23 novembre 2024, cela fera 100 ans que Jean Jaurès est enterré au Panthéon.

Toulouse va fêter cela.

Jean Jaurès était un important homme politique français.

Jean Jaurès défendait la paix.

La Mairie va vous proposer un parcours dans la ville.

Les Toulousains passeront devant les lieux les plus importants 

dans la vie de Jean Jaurès.

Une fresque sera réalisée sur le mur de l’ancien siège du Midi socialiste.

Une fresque est un dessin fait sur un mur.

Cette fresque est à cette adresse : 38 rue Roquelaine

Jean Jaurès a travaillé au Midi socialiste jusqu’à son assassinat en 1914.

Un assassinat est un meurtre.

Pour avoir des informations, allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr

ON SORT



Saison de la Lituanie en France

En 2024, c’est la saison de la Lituanie en France.

Le Conservatoire va accueillir des choristes lituaniens.

Un choriste est un chanteur qui fait partie d’un groupe.

Ces choristes seront dirigés par le chef d’orchestre Vytautas Miškinis.

D’autres groupes de choristes Toulousains viendront faire des concerts.

Les concerts seront le samedi 23 et le dimanche 24 novembre 2024.

Ces concerts auront lieu :

	● à l’Auditorium Saint-Pierre des Cuisines,

	● à la Chapelle des Carmélites,

	● à la basilique Saint-Sernin…

Pour avoir des informations sur ces concerts, 

allez sur le site internet : www.conservatoire.toulouse.fr
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EN BREF

PHOTO

La galerie Le Château d’Eau organise une nouvelle exposition.

Cette exposition s’appelle « La Firme » de Richard Pak.

Vous découvrirez l’histoire de la communauté de Tristan da Cunha.

La communauté vit sur une petite île au milieu de l’océan atlantique.

Vous pourrez voir cette exposition jusqu’au dimanche 5 janvier 2025.

Adresse de la La galerie Le Château d’Eau : 58 allées Charles de Fitte.

Pour avoir des informations sur cette exposition, 

allez sur le site internet : www.chateaudeau.toulouse.fr

OPÉRA

Venez au Théâtre du Capitole.

Venez voir l’Opéra  « Voyage d’automne ».

Cet opéra va vous raconter une histoire qui s’est passée à l’automne 1941.

L’opéra aura lieu du vendredi 22 novembre au jeudi 28 novembre 2024.

Pour avoir des informations, allez sur le site internet : www.opera.toulouse.fr
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EN BREF

TAPISSERIE

Venez au musée des Arts Précieux Paul Dupuy.

Venez voir la très grande tapisserie « Thésée et le Minotaure ».

Cette tapisserie a été faite par Marc Saint-Saëns en 1942.

La visite sera commentée.

Vous pourrez voir cette tapisserie jusqu’au dimanche 5 janvier 2025.

Pour avoir des informations, 

allez sur le site internet : www.museepauldupuy.toulouse.fr

MARIONNETTISSIMO

Venez au Festival international de marionnettes et de formes animées.

Ce festival est du mardi 19 novembre au dimanche 24 novembre 2024.

De nombreux spectacles seront propossé aux :

●	  enfants,

●	  adultes.

Ces spectacles sont à Tournefeuille et Toulouse.

Pour avoir des informations, allez sur le site internet : www.marionnettissimo.com
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EN BREF

CATHARES

L’exposition « Cathares » est au :

●	  musée Saint-Raymond,

●	  couvent des Jacobins.

Un cathare est un chrétien.

Cette exposition vous permettra de mieux connaître la croisade contre les Albigeois.

Une croisade est une guerre religieuse pour les chrétiens.

Vous verrez plus de 300 objets dans cette exposition.

Le Musée municipal Saint-Raymond a réalisé cette exposition.

Vous pourrez voir cette exposition jusqu’au dimanche 5 janvier 2025.

Pour avoir des informations, allez sur le site internet : www.saintraymond.toulouse.fr



63

Les Orgues de Toulouse : visite immersive

En 2023, Toulouse est reconnue Ville des Musiques par l’Unesco.

À Toulouse, il y a environ 30 orgues.

12 orgues sont reconnus Monuments Historiques.

Orgue, mode d’emploi

Une orgue est un grand instrument de musique dans les bâtiments religieux.

L’orgue est un instrument de musique grand, mystérieux et très beau.

On ne connait des orgues que ses bois et ses tuyaux très hauts.

Pourtant, l’orgue est un instrument de musique très précis.

Cela permet de faire beaucoup de sons différents.

PATRIMOINE



Avant la soufflerie se faisait à la main.

La soufflerie est cachée dans le buffet.

La soufflerie garde l’air sous pression.

L’air est envoyé dans les tuyaux.

Le son est différent selon :

	● le bois ou le métal,

	● la forme et la longueur du tuyau.

La tringlerie ou la mécanique ouvre les soupapes quand on joue l’orgue.

Cela permet de faire passer l’air dans les tuyaux.

Les registres permettent d’activer ou non des jeux de tuyaux.

Les registres sont à côté des claviers.

Cela permet de faire des sons différents.

Toulouse, ville des Orgues et des Musiques

En 2023, Toulouse est reconnue « Villes des Musiques » par l’Unesco.
Le festival international Toulouse Les Orgues est connu dans le monde.
Avez-vous envie de découvrir les Orgues ?
L’Espace Patrimoine de la Mairie vous propose des ateliers gratuits
de découverte des orgues.
Pour avoir plus d’informations,
 allez sur le site internet : www.metropole.toulouse.fr
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Nous allons vous montrer 5 orgues à Toulouse

        Grand orgue de l’église Saint-Pierre des Chartreux
         21 rue Valade

Cet orgue est reconnu Monument Historique en 1969.

Cet orgue était à l’église du couvent des Jacobins.

Cet orgue va à l’église Saint-Pierre des Chartreux le 10 octobre 1784.

Les gravures de l’orgue sont très belles.

        
        Grand orgue de la basilique Saint-Sernin
          7 place Saint Sernin

Cet orgue est reconnu Monument Historique en 1975.

Cet orgue est fait par Aristide Cavaillé-Coll.

Cet orgue ressemble à l’orgue de l’église du Gésu à Toulouse.

Des tuyaux vont vers la nef.

La nef est l’endroit où les gens prient.

        Grand orgue du musée des Augustins
         21 rue de Metz

L’orgue la plus récente de Toulouse est dans l’église du musée des Augustins.

En 1970, une orgue a été remise dans cette église.

L’orgue a été décoré par Pierre Belin.

Cet orgue ressemble aux instruments de musique de l’Allemagne du Nord.
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        Grand orgue de la cathédrale Saint-Étienne
        Place Saint-Étienne

Cet orgue est reconnu monument historique en 1971.

Cet orgue est en « nid d’hirondelle ».

Cet orgue est sur un support en pierre sur le mur.

Cet orgue a été fait en 1612.

C’est le plus vieil orgue de Toulouse.

Des mauvaises restaurations ont endommagé cet orgue.

C’est Aristide Cavaillé-Coll dans les années 1850 a bien restauré l’orgue.

Eugène et Maurice Puget vont aussi le restaurer.

        Grand orgue de l’église Notre-Dame de la Dalbade
        30 rue de la Dalbade

Cet orgue est reconnu monument historique en 1979.

Cet orgue est fait en 1888 par l’entreprise Puget.

Cet orgue des ateliers Puget de Toulouse est différent 

des orgues faits par le parisien Cavaillé-Coll.

La beauté de cet orgue sont les 2 tourelles avec des sculptures sur le haut.

Des nouveautés ont été installées sur cet orgue.

Par exemple une pédale électrique.

Entre 1834 et 1960, les fabricants d’orgues de Toulouse 

vont faire ou restaurer plus de 700 orgues en France et dans le monde.
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